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嘗甜頭力拓內銷商機
借中博會作平台 IT業者試水組團促銷

威馬企業有限公司經理湯紹明介紹，公司上世紀
80年代就把工廠遷到了深圳，現在工廠在深圳

寶安。以前主要以出口為主，內銷佔的比例比較少，
近幾年出口市場下滑，也增大了內銷的力度，主要參
加內地的展會作為拓展內銷的渠道，而參加在廣州舉
行的中國國際中小企業博覽會已是好幾屆了。「總的
來說，參加相關展會還是有一定的促進作用，目前公
司的內銷比例已達到三成」。

以中低端路線打開市場
同樣參展多次的喀嗎哆福生物科技展位負責人戴

禮滔介紹，此次主要帶了引進德國技術的空氣淨化器
參展。此前，內地部分區域大面積出現灰霾天氣，讓
內地民眾對空氣質量有更多關注，帶動去除甲醛、
PM2.5等淨化空氣的產品也受到了熱捧。戴禮滔稱，
該產品技術比較透明，海內外都有廠家生產，不過目
前海外品牌在內地售價多相對高端，價格在4000至
5000元人民幣，公司引進海外先進技術，走中低端
路線，價格僅2000元左右，希望可以打開內地市
場。他表示，在展會上已有客商對產品表示興趣。
啟泰藥業高級經營師張永健則表示，公司主要以

參加內地展會作為拓內地市場推廣品牌的一個平台。

他認為，參加展會對品牌確實有推廣作用，甚至一些
內地OEM（即代工生產）訂單也找公司加工。目
前，啟泰藥業在內地已有150多家連鎖店，已進入部
分城市的百貨公司及大型超商，內銷比例已佔到公司
總銷量的一半。內地近期禁公款消費，該公司的蟲草
等高端保健品銷售也受到影響。「像今次參展，我們
都沒有帶禮盒包裝，更多的是一般袋裝產品，這樣單
件商品價格就降低了」。

訴內地設公司手續繁瑣
除了傳統的製造業者以外，在本次中博會香港展
館，20多家IT業者首次組團參展，設香港IT解決方
案展區。據記者了解，他們參展費用獲得工業貿易署
的專項基金資助。去年，香港IT解決方案展區已在
穗其他展會上設過展。香港尖端網頁設計公司資訊科
技總監陳藝明表示，此次已是第二次到廣州，是第一
次參展中博會。他感慨，如果業者產品被內地消費者
接受，市場真的很大。去年首次到內地參展以後，就
有一些內地客戶前去接洽。目前公司業務中，已有六
成來自內地。他續指，由於內地目前成立相關公司手
續還比較繁瑣，暫沒有考慮在內地設公司，主要通過
展會以及一些網絡渠道跟內地客戶交流。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）第十一屆中國國際中小企業博覽會日前在廣州

舉行，來自境內外企業、機構的參展展位近4,000個。展會有專門的香港展區，香港館

有近50家港企及相關機構參展。據悉，部分參展的港中小企業因嘗到了內銷甜頭，已是

連續幾年參展。今年中博會香港館還專設了香港IT解決方案展區，相關機構組織20多家

港IT中小業者首次參展中博會，合力拓展內地市場。隨着中央惠港政策的深入實

施，香港與內地之間經貿往來、

文化交流、人員流動等日益頻

密，特別是港人港企看準內地經

濟發展帶來的新機遇，近幾年北

上投資、置業、求學、謀職乃至

締姻、養老者大幅增加，兩地血

濃於水的關係更加緊密，互惠互

利的雙向性更加突出，相互促

進、相互融合已成大勢所趨。為

了及時、準確地反映這一趨勢，

客觀、全面地記錄這一正在發生

的變化，本報從今日起增設《兩

地融通》版，暫定每周一、三、

五出刊，敬請垂注。

港商推品牌 參展最「化算」

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）香港應用
科技研究院日前在深圳舉行一年一度的「科技項目推
介會」，介紹共約120個最新技術項目，吸引約250位
官產學研各界代表參加。香港應科院行政總裁湯復基
認為深港兩地應該加快、加強合作，成為「香港－珠
三角科技創新走廊」的龍頭，拉動整個地區，以至全
國的創新科技產業的飛躍發展。
推介會由深圳市科技創新委員會主任陸健及湯復基

博士主持開幕。應科院向與會者介紹的技術項目涉及
範圍廣闊，其中包括：LTE-Advanced 射頻收發器芯
片、物聯網設備管理和應用平台、5G 無線接入技術、
納米系統級芯片設計技術、智能 3D 機器視覺系統
等。推介會讓與會者與應科院研發部門各領導深入交
流，以定制企業所需的技術項目和可行的合作計劃。
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港珠澳大橋主體完工逾半
香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）泛珠三
角區域合作今年已進入第十年，加速內地與港澳建
立更加密切的經貿聯繫。近日，由十餘家香港媒體
組成的泛珠合作十年港媒看廣東採訪團，走訪了港
珠澳大橋工程建設。港珠澳大橋管理局行政總監、
新聞發言人韋東慶對媒體表示，目前港珠澳大橋各
項工程在全面推進中，力爭按計劃於2016年完工，
從香港到澳門、珠海的陸路交通距離將從3小時縮短
為30分鐘。
港珠澳大橋項目跨越伶仃洋，東接香港，西接珠

海和澳門，是「一國兩制」框架下粵港澳三地首次
合作建設的大型跨海交通工程，也是世界上最長的
跨海大橋工程。目前已建設五年之久，全程包括由

粵港澳三方共建的海中橋隧主體工程和由三方各自
負責建設的口岸、連接線。大橋主體工程全長約
29.6公里，包括橋樑、海底隧道和海中人工島，隧
道東、西兩端各設置一個海中人工島，加上香港連
接線和珠海連接線，路線總長為55公里，總投資約
為1050億元。

33根沉管已對接13節
據韋東慶介紹，大橋主體工程中連接橋樑和海底

隧道的東、西人工島施工目前已完成逾5成。33節
沉管隧道部分已完成13節管浮運安裝，隧道建設最
深46米處也順利完成安裝；已建隧道總長突破2000
米，而非通航孔橋的施工也正按計劃推進。

「世紀工程」港珠澳大橋2009年12月15日在珠
海動工。工程完成後，從香港到澳門、珠海的陸路
交通距離將從3小時縮短為30分鐘。

車底藏數百萬元手機 司機走私被刑拘

因版面安排關係，「中國軍情」版今日暫停一期。

小啟

開版的話

■廣東省委書記胡春華（右二）在第十一屆中博會上。 網上圖片

■第十一屆中國國際中小企業博覽會在廣州舉行。

香港文匯報訊（記者 李薇、實習記者 廖
雪葳 深圳報道）自最新款蘋果iPhone 6手
機9月19日在香港開售以來，深圳文錦渡海
關近月內共截獲 1082 台涉嫌走私入境的
iPhone 6、iPhone 6 plus等手機，案值近340
萬元（人民幣，下同）。其中僅貨運渠道就
截獲475台，而大部分走私分子都是將手機
藏匿在貨車車廂底部後軸大樑內。

車底灰塵不規律脫落露餡
10月7日，海關工作人員對一輛裝載有蘋

果醋等物品的入境兩地牌貨車實施查驗時，
發現該車車廂底部後軸的大樑上藏匿

iPhone 6等手機共計710台，案值初估近
180萬。據海關關員說，普通貨車因常年運
輸，會在車廂底部留下一層厚厚的灰塵，但
該車車廂底部的灰塵不僅有不規律的脫落現
象，還存在改裝的嫌疑。「像這樣的改裝兩
地牌車並不少見，不少走私分子正是利用這
樣的夾藏層走私蘋果手機。」
據悉，海關早於9月29日，也截獲一輛企
圖走私iPhone 6手機入境的貨運空車，涉事
香港籍司機採用同樣手法走私全新iPhone 6
手機372台，案值初估逾160萬元。目前，
上述兩宗案件均已移交緝私部門進一步處
理。

■深圳海關
從貨車車底
搜出逾千部
走私蘋果手
機。
網上圖片
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香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）
香港中小型企業總商會會長吳家榮在十一
屆中博會現場向記者表示，在目前經濟背
景下，更多港企熱衷在內地找商機。而作
為一個新進入市場者，尤其中小企業，參
加展會推廣品牌是最為經濟的拓展方式。

內地13億人市場仍龐大
吳家榮表示，目前香港中小企業不僅在

廣州、深圳等珠三角地區參展，已西進到
內陸成都等市場，拓寬了市場空間。「更
多港企熱衷內地參展，主要是看到了內地

的市場機會」。他續指，香港企業此前以
出口為主，但現在海外市場需求仍未復
甦。反觀內地有13億人口，儘管近年經濟
增速有所下滑，但市場需求依然龐大。即
使廣東市場行不通，還有其他內地省份市
場。目前，特區政府既支持港企拓展內地
市場，內地市場又較以前開放，港中小製
造企業大多在內地設廠，這也帶來拓展便
利。
他認為，港企包括中小企業拓展內地市

場有自己的優勢，港貨的品質在內地有一
定的認可度。以他的觀察來說，中小企業

到一個陌生的市場，參展推廣是最經濟方
式，這個方式可以直接測試
水溫，看內地市場對產品
是否有興趣。在此基
礎上，再進行其他營
銷。再者，參展費
用不貴，若參與特
區政府相關支持的
計劃，還可免費。
他又建議，中小企
業還可加入相關商
會合力拓展。

■墨西哥展館展示的帽
子和酒。 網上圖片

■■香港中小型企業總商會香港中小型企業總商會
會長吳家榮會長吳家榮。。 古寧古寧 攝攝

星期一、三、五刊出中國新聞兩地融通

■正在加緊建設中的港珠澳大橋。 郭若溪 攝

港港中中小小企企


